

年 組 () 名前

サイン



333匹のこいのぼりを見上げて写真を撮る人たち(3日午前、港区の東京タワーで)

とうきょう さかな かたち ◆東京タワーに魚の形をしたものが飾られています。

(2021年5月4日 読売新聞都民版より)

【1】この魚の飾りの名前はなんですか。

Five empty rectangular boxes for writing the names of the fish decorations.

【2】日本では、5月5日を「〇〇の節句」といって、男の子や子どもたちみんなの成長を祝います。〇〇に入る漢字を記事の中から探して書きましょう。

Two empty rectangular boxes for writing the characters for the festival name.

の節句

【発展問題】5月5日には、この魚の飾り以外にも、いろいろな習慣があります。友達と話し合みましょう。

A large empty rectangular box for writing answers to the extension question.

333匹 タワーすいすい

東京タワー(港区)の正面玄関前に、高さ333.333メートルにちなんだ333匹のこいのぼりが飾られ、通りかかる人たちの目を楽しませている。端午の節句に合わせて毎年この時期に行われているもので、東日本大震災からの復興を願い、岩手県大船渡市名産のサンマにちなんだ「さんまのぼり」と大漁旗も掲げられている。3日は晴天の中、吹き抜ける風でこいのぼりが勢いよく泳ぎ、家族連れが写真を撮るなどしていた。東京タワーは、緊急事態宣言を受けて展望台や商業施設の営業を休止しているが、こいのぼりは9日まで飾られるという。

年 組 () 名前

サイン



こもる生活 家電好調

新型コロナウイルスの影響で、経済がしばらく伸びている中、家電の売り上げは好調です。

日本電機工業会が4月20日に発表した資料によると、エアコンや空気清浄機といった白物家電（時事ワード6頁）の2020年度の国内出荷額は、19年度に比べて、6.5%増え、2兆6141億円でした。これは、1997年度以降、いちばん多い金額です。

中でもたくさん売れたのが、空気清浄機です。前年度の約2倍の1094億円分が出荷されました。少しでも病気にならないように、部屋の中の空気をきれいにしたいと思った人が増えたからです。

国は昨年、新型コロナウイルス対策で国民全員に10万円を配りましたが、そのお金で家電を買った人が多かったようです。白物家電だけでなく、テレビやパソコンもたくさん売れました。

《時事ワード 白物家電》

冷蔵庫、洗濯機、電子レンジ、エアコンといった家で使う電化製品（家電）のこと。はっきりした定義はないが、家事や調理に使うものを指すことが多い。

アメリカで、家電業界の人たちが、冷蔵庫や洗濯機など見た目が白っぽい家電のことを「ホワイト・グッズ」と呼んでいたのが語源と言われる。日本でも、1960年代の高度成長期に、こうした家電を持っている家が増え、英語を訳して「白物家電」と呼ばれるようになった。



夏には、エアコンもよく売れた（2020年8月、大阪市で）

◆今日はみなさんにも身近な家庭用の電化製品の話題です。新型コロナウイルスの影響で、売れ行きが大きく変化しているようです。

(2021年4月29日 読売KODOMO新聞より)

【1】空気清浄機の販売が特に好調な理由を記事から書き出しましょう。

【2】パソコンもよく売れました。その理由を書きましょう。

【3】《時事ワード》を読むと、冷蔵庫などが「白物家電」と呼ばれるようになったわけが分かります。アメリカでは、このような家電を何と呼んでいましたか。

【発展問題】新型コロナウイルスが流行する中で、新しく買った電化製品などはありますか。ない、という人も、コロナ対策にどのようなものが欲しいと思いますか。

年 組 () 名前

サイン

社会保険料や税の負担総額 ÷ 国全体の「もうけ」 = 【国民負担率】

◆「国民負担率」について考えてみましょう。

●各国の国民負担率



※財務省の資料から。各国比較が可能な2018年の数字。日本は年度、その他の国は暦年

日本は「中福祉・低負担」将来世代にツケ

2018年の国民負担率でみると、フランス(68.3%)やデンマーク(63.0%)など欧州に負担率が高い国が多く、米国(31.8%)や韓国(39.0%)などは日本より低い。経済協力開発機構(OECD)に加盟し、比較可能な35か国中、日本は26位だ。

日本の高齢化率は約3割と先進国の中でもトップレベルで、医療や介護などの費用が多い割に負担率は低い。「中福祉・低負担」のいびつな形とも言われる。

国民負担率は、個人や企業が納める税金や社会保険料などの総負担額が、稼いだお金(所得)の何%にあたるかを示すものだ。税金には所得税や法人税、消費税などが、社会保険料には年金や健康保険、介護保険などがある。財務省によると、2020年度の国民負担率は46.1%。過去最高を更新する見通しだ。国民負担率の計算では、日本全体で1年間に納められた税金や社会保険料などの総額を国民の「負担」とする。これを日本の個人と企業がこの間に稼いだお金の総額にあたる「国民所得」で割ると算出できる。分かりにくいのは、分母

過去最高の46.1%

に当たる国民所得が、所得という言葉を使っているものの、一人ひとりの給料を合計した額ではなく、日本の個人や企業が1年間に国内外で受け取った「もうけ(付加価値)」の合計であることだ。重要なのは、国民負担率が高い国が、低い国に比べて住みにくいとは必ずしも言えないことだ。年金や医療、子育て支援など公的な福祉サービスが充実すると、国民負担率が高まることが多い。このため、数字が高い国は「高福祉・高負担」とされ、逆に数字が低いと「低福祉・低負担」の国とされる。公的なサービスはネットトは手厚い方がいいと考え人もいれば、自分自身で自由に決めたいと考える人もいる。どちらがいいかは一概には言えない。

(2021年4月27日 読売新聞朝刊より)

【1】 にあてはまる言葉を書きましょう。

・国民負担率は、個人や企業が納めた や などの総額を、個人や企業が受け取った で割って算出する。

【2】次の説明文のうち、間違っているものをすべて選び、数字に○をつけましょう。

- ①2020年度の国民負担率は46.1%で、過去最高となる見通しだ。
- ②国民負担率は、日本全体で1年間に納めた税金や社会保険料などの総額を、一人ひとりの給料を合計した額で割って算出する。
- ③国民負担率が高い国は、低い国に比べて住みにくい。
- ④2018年の国民負担率でみると、フランスやドイツ、英国、デンマーク、米国など欧米に負担率が高い国が多く、韓国などは日本より低い。
- ⑤日本は「低福祉・高負担」と言われている。

【発展問題】あなたは、「高福祉・高負担」の国と「低福祉・低負担」の国のうち、どちらに住みたいと思いますか。理由を裏に書きましょう。

女性3人で漁業「出来る」

★★★★

サイン

年 組 () 名前

女性3人で漁業「出来る」



漁を終え、港に戻る(右から)田中さん、西地さん、松村さん(熊野市で)

【1】女性だけで漁を行うため、田中さんたちが工夫していることを書きましょう。

【2】漁業には、どのような課題がありますか。たくさん見つけて、書きましょう。

【発展問題】社会には、男性の進出が遅れている分野もあります。どのような分野でしょうか。あなたの考えと、その分野について調べてわかったことを、うらに書きましょう。

男性が中心の漁業の世界で、全国的にも珍しい、女性3人だけで操業する定置網漁船が、熊野市にある。リーダーの田中りみさん(41)は「男性ほど腕力がないから、道具を工夫した。女性にも漁業が出来るんだと全国に示したい」と奮闘している。
(根岸詠子)



◆三重県熊野市に、女性だけで漁をしている3人組がいます。取り組んでいるのは、定置網漁。海中に設置した網を引きあげる力が必要です。

水産庁によると、定置網漁業を含む沿岸漁業者数は2018年で約8万4000人。このうち、女性は約1万4000人で、大半が夫婦での操業といい、同庁の担当者は「調査したことはないが、女性だけで操業する例は、あまり聞いたことがない」と話す。
田中さんは、祖父から2代続く熊野市の漁師一家に生まれ、子供の頃から漁師

を志した。高校卒業時、「家業を手伝いたい」と父に相談したが、「女性はだめ」と言われて断念。コンビニ店や新聞販売店などで働いた。
転機となったのは2017年。東京で飲食店を展開する会社「ゲイト」が、隣の尾鷲市で定置網漁を始めることになった。ゲイト社は、自前で食材調達しよ

うと、前年から熊野市で鮮魚の仕入れと加工を行っており、当時そこで働いていた田中さんが「漁師になって船に乗りたい」と談判。乗組員に採用され、男性に交じって懸命に仕事を覚えた。
網をたぐり寄せるときは、ロープの数を増やして重さを分散。網から魚をすくい上げる時は、特注で浅く作ったタモを使って、魚を少量ずつ運べるように工夫した。
学生らの漁業体験も受け入れており、最近では漁師になりたいという全国の女性から問い合わせがある。水産庁の統計では、1988年からの30年間で漁業者が約6割減少しており、田中さんは「漁業の後継者不足は深刻で、これからは女性の参加が欠かせない。私たちが、女性漁師が増えるきっかけになれば」と話している。

(2021年4月14日 読売新聞三重版より)



年 組 () 名前

サイン

ミー太郎は2種類のバットを持っています

One is to get a walk.

Miitaro has two types of bats.

一つは、四球のためのもの

もう一つは、スイングするためのもの

The other one is to swing.

It's as light as possible.

それは限りなく軽量です

あー

Sigh...

He can't get a hit.

plink

But it's way too light.

しかし、あまりにも軽すぎます

彼はヒットを打つことができません

So they started making a third bat.

なので、彼らは第3のバットづくりを始めました



◆^{たろう}ミー太郎は^{しゅるい}2種類の^もバットを持っています。ただ、そのバットでは^うヒットを打つことができないので、^{だい}第3の^{つく}バットを作りはじめます。

as ~ as possible

できる限り~

~に^{けいようし}形容詞や^{ふくし}副詞を入れて使います。「^いできるだけ^{つか}早く」は「^{はや}as soon as possible」で、^{かしら}頭文字をとって「^{もじ}ASAP」と^{エイエスエイピーリヤク}略すこともあります。

★こんな表現も使ってみよう★

impossible

不可能な、ありえない

if possible

できることなら、可能であれば

単語帳

way too: あまりに、light: 軽い、get a hit: ヒットを打つ

★なぞってみよう★

as ~ as possible

if possible

読解力向上プロジェクト

Utilizing Newspapers In Schools for Overall Reading-literacy

読解力
アップ

読売新聞教育ネットワークは令和3年度、小学校高学年から中学校を対象とした「読解力向上プロジェクト」を実施します。オリジナル教材 **★よむYOMUワークシート** を使って子どもたちの読解力向上を測定する内容で、効果検証に協力していただける令和3年度上期・下期参加校・自治体を募集します。使用する教材は学校で新聞を活用していただくための学校教職員向け記事教材配信サービス「ワークシート通信」をベースに開発。新しい学習指導要領に準拠した教科書の目指す学力を強化するための副教材です。

新聞記事を独自にアレンジしたオリジナル教材で 言語能力・情報活用力・論理的思考を伸ばします



新学習指導要領に準拠

- 表やグラフの読み取りを多く取り入れ、実践的な国語力を高めることができます
- 令和2年度以降実施の新学習指導要領に準拠しています
- 文部科学省「実用的な文章から必要な情報を読み取る」という新しい学力を育みます
- 大学教授ら有識者の監修を経て、身近なニュースに触れながら読解力が身につくように工夫しています
- 15枚（標準モデル）のドリルと効果検証用テスト等で、読解力の伸びを分析します
- 新学習指導要領が目指す学力を問う設問を数多く取り入れています。

※効果検証は読売新聞教育ネットワークが個人を特定できない形でを行います。個人を特定する情報は収集しません。

■令和3年度（下期）の参加校、自治体を募集中

事前登録された学校・自治体（教育委員会）に参加募集の案内をお送りします。詳しくは教育ネットワークの専用サイト (<https://kyoiku.yomiuri.co.jp/contents/unicom.php>) か右側にある専用のQRコード経由で手続きをしてください。



登録は
こちら

SDGs @ スクール チャレンジ

参加校を募集します

副教材
お届け

読売新聞教育ネットワークは令和3年度、国連が定める持続可能な開発目標「SDGs」の実践活動に取り組む学校を応援する取り組みをスタートさせます。メンバー校として登録して「SDGs@スクール チャレンジ校」に加わりませんか。メンバー校には定期的に副教材として学校で活用できる「読売SDGs新聞」をお届けします。いま登録すると、先着100校には読売新聞が制作したSDGsの副教材型ワークブック（B5判）＝写真右＝をお届けします。



SDGsの情報を学校に定期配信！

- 児童・生徒によるSDGsの実践活動をお寄せください
- 学校のレポートを毎月第1水曜日掲載の読売新聞朝刊「SDGs@スクール」や教育ネットワークのwebサイトで紹介していきます
- テーマは「じぶんごとからはじめよう」。どんなに小さなことでも構いません。古着の回収や、校内外の緑化……自分たちの手で、身の周りのことから始められる活動のきっかけにしてみませんか
- チャレンジの取り組みでは賛同する企業とのタイアップも予定しています。企業と学校の橋渡しにもご協力します。

令和3年度の参加校を募集しています！

登録申し込みは、教育ネットワークの専用サイト (<https://kyoiku.yomiuri.co.jp/>) で手続きしてください。右側にある専用のQRコード経由で行うと簡単です。申し込み後は、教育ネットワークの会員（無料）に自動的に登録されます。



登録は
こちら